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令和６年１月中央市定例教育委員会 会議録 

 

（１） 開会及び閉会に関する事項並びにその年月日時 

令和６年１月５日（金曜日） 午後２時００分から午後３時０１分 

 

（２） 出席及び欠席委員の氏名 

出席者 石田秀博教育長、保坂かおり教育長職務代理者、志村祐二教育委員、 

石原英一教育委員 

欠席者 河西忠衛教育委員 

 

（３） 委員及び傍聴人を除く議場に出席した職員の職氏名 

中込誉教育総務課長、岡野秀典生涯教育課長、中村文彦教育指導監 

 

（４） 出席した長及びその事務局部の職員の職氏名 

 斎藤美穂副主幹（教育総務課）、今村直樹副主幹（生涯教育課） 

 

（５） 教育長等の報告の要旨 

・１２月の公務経過報告 

・年度末教職員の人事異動等の日程 

・３月の小中学校卒業式の割当 

・１月の公務予定 

・その他（市関係・教育総務関係・学校教育関係・生涯教育関係の行事日程） 

 

（６） 会議に付した議案 

① 市町村教育委員会連合会へ提出する「令和７年度文教施策と予算に関する要望」に 

ついて 

    ② 中央市中学生生徒自転車通学等用ヘルメット購入費助成金交付要綱の制定について 

    ③ 令和５年度の社会教育事業と来年度の予定について 

    ④ その他 

 

（７） 議題となった動議を提出した者の氏名 

なし 

 

（８） 議事の概要 

別紙のとおり 

 

（９） 決議事項 

① 市町村教育委員会連合会へ提出する「令和７年度文教施策と予算に関する要望」に 

ついて 
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→ 要望の報告のあった委員の意見等を踏まえ、教育長に一任することに承認される。 

② 中央市中学生生徒自転車通学等用ヘルメット購入費助成金交付要綱の制定について 

→ 原案のとおり承認される。 

③ 令和５年度の社会教育事業と来年度の予定について 

→ 継続審議とすることで承認される。 

④ その他 

・教育委員会会議録の様式の変更について 

→ 原案のとおり承認される。 

・３月定例教育委員会の日程変更について 

 → ４つの案の中から本日出席している委員の意見を踏まえ２つに絞り、本日の会議を 

欠席している委員と調整し決定することに承認される。 

    ・ 各種生涯学習関係の事業（大会）の開会式等の統一化について 

→ 各種事業（大会）の開会式等を一本化することは困難であることから、従来どおり 

の方法で実施することで承認される。 

 

（10）その他教育長が必要と認めた事項 

なし 
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〇 議事録 

教育長 

委 員 

 

 

教育長 

 

 

事務局 

 

委 員 

事務局 

 

 

 

教育長 

 

 

委 員 

 

 

事務局 

 

教育長 

委 員 

事務局 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

委 員 

 

 

 

教育長 

会議に入る前に、本日の会議の書記について、入室の承認を得たいと思うがどうか。 

異議なし。 

 

１．開会、あいさつ 

これから１月の定例教育委員会を開会する。 

 

２．前回の議事録の承認 

委員各位のお手元に届いている１２月定例教育委員会の会議録について、内容等に何

か質問や意見等はあるか。 

出席委員の中に欠席した委員の名前があるが。 

申し訳ない。訂正する。 

 

３．報告事項 

（１）教育長からの諸報告 

１２月の公務経過と１月の公務予定、年度末の教職員の人事異動の日程、３月の市立

小中学校の卒業式の割当について説明。 

何か質問や意見はあるか。 

異議なし。 

 

（２）その他 

市関係・教育総務関係・学校教育関係・生涯教育関係の１月と２月の日程について説

明。 

何か質問意見はあるか。 

２月２０日の「まごころ給食」について、どうするのか確認したい。 

児童と一緒に会食することはしない。２月２０日が「市のまごころの日」であること

を周知するため、給食などの時間を利用して校内放送等で趣旨の説明をする。 

 

４．協議事項 

（１）市町村教育委員会連合会へ提出する「令和７年度文教施策と予算に関する要望」

について 

各委員には事前に要望についてご意見等を伺い報告をいただいたが、いただいたご意

見等を踏まえ教育長に一任し、市町村教育委員会連合会に提出することでよろしい

か。 

異議なし。 

 

（２）中央市中学生生徒自転車通学等用ヘルメット購入費助成金交付要綱の制定につ

いて 

事務局に説明を求める。 



- 4 - 

 

事務局 

教育長 

委 員 

事務局 

 

 

 

 

委 員 

 

事務局 

教育長 

委 員 

 

 

教育長 

 

 

事務局 

教育長 

 

 

委 員 

事務局 

 

委 員 

事務局 

 

委 員 

 

事務局 

 

委 員 

 

事務局 

 

 

教育長 

 

（資料等により説明。） 

何か質問や意見はあるか。 

ヘルメットの価格はどのくらいか。 

販売推奨店があるがそこで取り扱っているヘルメットは１つ２，５００円くらいであ

る。この推奨店のヘルメットでなくても安全基準がクリアーしたヘルメットであれば

使用は可とされているが、１万円くらいの高額なものもある。助成金については近隣

の自治体でも１，５００円から２，０００円程度となっているため、２，０００円を

採用した。 

部活動で自転車を使用する生徒も助成金の対象としているが、それは自転車通学が許

可されていない生徒も対象となるということでよいか。 

お見込みのとおり。 

案のとおりでよろしいか。 

異議なし。 

 

（３）令和５年度の社会教育事業と来年度の予定について 

社会教育委員の役割、令和５年度の上半期の事業報告、令和６年度の事業計画（案）

について説明。 

社会教育担当の入室と外国籍児童・生徒の第三の居場所事業について説明を求める。 

（資料等により説明。） 

令和 6 年度の事業については計画しているとおり実施していきたいと考えているが、

来月の定例教育委員会で意見等をいただきたい。本日の説明の中での質問や意見は何

かあるか。 

市の国際交流協会が行っている日本語教室は、どのくらいの参加者があるか。 

市の国際交流協会が行っている事業は大人も参加対象となっているが、日によってば

らつきはあるものの、児童・生徒は平均 7 人程度が参加している。 

参加については、希望制や登録制か自由参加型か。 

登録制を考えている。令和 6 年度のプレ事業で２０人、令和 7 年度からの本事業で４

０人の定員で進めていきたい。 

この事業は民間の補助金を活用して行うという説明であったが、市の補助金を踏まえ

てどのような内容になっているか。 

Ｂ＆Ｇ財団から運営費として月８０万円・年９６０万円、施設整備費として総額５，

０００万円の補助金がある。 

３年後には運営費の補助がなくなるが、３年後以降は市で負担するのか、外部委託な

どでもするのか。 

Ｂ＆Ｇ財団からの補助はなくなるが、他の事業（放課後子ども教室）などの補助金も

活用できると思うので考えていきたい。市で直営するか、事業委託するかは、現状で

は未定。 

前述の事業補助金や新たな補助事業も国では検討しているようであるが、実施主体が

自治体であることから財政的にも直営で進めていくことがベターである。また、Ｂ＆
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委 員 

 

事務局 

教育長 

事務局 

教育長 

 

 

 

 

 

教育長 

事務局 

教育長 

 

委 員 

 

 

教育長 

 

 

事務局 

教育長 

 

委 員 

 

 

教育長 

 

 

 

 

委 員 

教育長 

委 員 

委 員 

教育長 

委 員 

Ｇ財団の補助金は確定ではない。申請をしている段階である。 

資料の令和５年度の上半期の事業報告の中で、参加人数が入っていないところがある

がどういうことか。 

参加者を求めて行っている事業ではないということで、ご理解いただきたい。 

資料の令和６年度青少年育成市民会議の説明を求める。 

（資料等により説明。） 

何か質問や意見はあるか。 

事業の項目が多いため、委員各位には持ち帰っていただき、来月の定例教育委員会で

ご意見等賜りたい。 

 

（４）その他 

① 教育委員会会議録の変更について 

教育委員会会議録の変更について、事務局に説明を求める。 

（資料等により説明。） 

何か質問や意見はあるか。 

案のとおりでよろしいか。 

異議なし。 

 

② 社会体育事業の開会式の一本化について 

先月の定例教育委員会で「社会体育事業（スポーツ大会）の開会式を１回にまとめて

行えないか」という意見があった。生涯教育課で「検討する」と回答していることか

ら、生涯教育課から説明を求める。 

大会を開催する主催者がそれぞれ異なるため、開会式を統一することは困難である。 

何か質問や意見はあるか。 

よろしいか。 

異議なし。 

 

③ ３月定例教育委員会の日程変更について 

「３月１日（金）１４時から」が３月の定例教育委員会となっているが、市町村教育

委員会連合会の研修会と重なったため、案１「２月２８日（水）１４時から」、案２

「２月２９日（木）１５時から」、案３「３月４日（月）１０時から」、案４「３月４

日（月）１４時から」のいずれかで調整したい。 

何か質問や意見はあるか。 

３月１日の市町村教育委員会連合会の研修会は、参加しなければならないのか。 

参加をお願いしたい。 

案２以外であればよい。 

案４は都合が悪い。 

案１か案３かで、本日欠席している委員と調整し、決定するということでよろしいか。 

異議なし。 
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教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．閉会 

これをもって、１月の定例教育委員会を閉会する。 

 


